

Los Debates

ANO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1591

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Viernes 24 de Junio de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Carta DE Montojo

La *Correspondencia* publica una carta fechada en Manila el día 9 de Mayo último que dirige el almirante Montojo á un íntimo compañero.

En esta carta dice Montojo que sus pronósticos se han realizado por desgracia con el gran desastre de Cavite de 1.º de Mayo.

Manifiesta que el 25 de Abril se dirigió á Subic con la escuadra, creyendo que faltaban pocos días para estar montadas las baterías de la isla que existe en la entrada de la bahía y colocados los torpedos de que podía disponer.

Afirma que tuvo una gran decepción al saber que se necesitaban mes y medio para terminar las baterías; y en cuanto á los torpedos, si bien algunos estaban colocados, le manifestó el capitán de navío señor del Rio que no ocultaba sus temores de que fuesen ineficaces.

El 29 del propio Abril recibió en Subic un telegrama cifrado del consul español de Hong-Kong, que le anunciaba que los norte-americanos habían salido aquella tarde del último de los citados puertos con dirección á Subic.

Esto le probaba que el enemigo conocía perfectamente su refugio, y al mismo tiempo sabía que no estaba defendida su escuadra por los fuertes de tierra.

Reunió el general Montojo junta de comandantes y oficiales, y todos estimaron que aquella posición era insostenible.

Sin pérdida de tiempo reunió sus fuerzas y resolvió buscar refugio en el puerto de Cavite.

El 30 se preparó lo mejor que le fué posible, tomando posiciones al abrigo de las baterías de Cavite con su pobre escuadrilla de barcos inútiles.

Por su parte, el enemigo penetró en Subic, y no encontrando la escuadra española, se dirigió á la bahía de Manila.

A media noche forzó la entrada de esta última, apagando los fuegos de las baterías emplazadas en la isla del Corregidor.

A las tres y media de la madrugada tuvo conocimiento el almirante español de la proximidad de la flota norteamericana, tomando inmediatamente

te las medidas convenientes para resistir el ataque que se preparaba.

El general Montojo hizo formar los buques en línea de combate y esperó la acometida.

A las cinco de la mañana del día 1.º de Mayo se vió á la flota norteamericana colocada á tres millas de distancia y en orden de combate, entre Manila y Cavite.

Nuestros buques rompieron el fuego, que fué rudamente contestado por el enemigo, quien se cebó principalmente en el buque que arbolaba la insignia de almirante, al cual dirigió numerosos proyectiles explosivos y cargados de petróleo.

Dispuso el general Montojo la retirada de la escuadra á la bahía de Bacoor, donde continuaron nuestros marinos la defensa hasta el último trance, en que ordenó echar á pique los buques que quedaban, los cuales se sumergieron con nuestra gloriosa insignia en los palos.

El enemigo se apoderó de nuestro indefenso transporte *Manila* que se hallaba anclado frente al arsenal de Cavite.

La plaza y arsenal de Cavite se vieron precisados á rendirse, llevándose consigo los defensores sus respectivas armas.

Desierta la ciudad de Cavite, la saquearon las turbas, incendiando las casas; lo cual presenciaron los norteamericanos, aprobándolo con su indiferencia.

El general Montojo se dirigió de Cavite á Manila, aunque estaba herido en una pierna, habiendo podido convencerse de que la marina española no es apreciada en lo que vale.

Todos, dice, abrigan el temor de un bombardeo á Manila, y no se acuerdan que con cuatro buques malos é indefensos hemos sostenido un combate con ocho buenos buques protegidos.

Dice el citado almirante, que tuvimos en aquel combate, contando los heridos leyes, cerca de 400 bajas, de las cuales 160 pertenecen al buque insignia «*Maria Cristina*».

¡Pobre Cadarso! añade.

Afirma que los norteamericanos manifestaron que, una vez cruzados los primeros cañonazos entre las dos escuadras, reconocieron su inmensa superioridad, mostrándose admirados del tesón con que luchaban los marinos españoles, cumpliendo su deber y vertiendo su sangre.

El comodoro Dewey dijo que deseaba estrechar la mano del general Montojo.

Este se lamenta de que haga justi-

cia á nuestros marinos un enemigo soberbio y altanero como los Estados Unidos, mientras que no se consigne que muchos nacionales reconozcan sus méritos.

Añade que procuró que los heridos y enfermos del hospital de Cunanga fuesen trasladados á Manila, porque allí estaban faltos de cuidado.

Manifiesta que tambien fueron á Manila los soldados, marineros, jefes y oficiales de la escuadra, así como muchos de los que formaban la guarnición de Cavite; todos derrotados y sin medios de resistencia.

Tambien llegaron á la capital del Archipiélago por Bulacan, algunas guarniciones de pequeños poblados.

Con todas estas fuerzas se están formando dos batallones dispuestos á defender á Manila y á cooperar á la resistencia de dicha plaza.

Dice el general Montojo que él mismo servirá como voluntario en la defensa de la integridad de la patria.

Indica que está enfermo de cuerpo y espíritu por la pesadumbre de la pérdida de la escuadra.

Dice que sus dos hijos Eugenio y Patricio se salvaron milagrosamente en el combate de Cavite. El primero resultó herido.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Entregan los árabes la plaza de Murviedro al Cid Campeador.— 24 de Junio de 1098.

Desde que el Cid salió de Castilla para evitar las persecuciones de que le hacía objeto el rey Alfonso VI para cobrarse del atrevimiento de la célebre jura en Santa Gadea, sus triunfos sobre los muslenes fueron tan numerosos y tan grandes, que solo el anuncio de hallarse próxima su hueste causaba no poca inquietud y temor á los moradores de los reinos de Valencia y Aragón particularmente.

Después de apoderarse de Valencia y Almenara, puso sitio á Murviedro, comenzando á batir sus muros sin pérdida de tiempo y con energía extraordinaria.

Comprendiendo el gobernador de la plaza, Sr. Albarracín, antiguo aliado del sitiador, que su gente no podría resistir el empuje de los cristianos, ni defenderse con honra si no recibía auxilio, pidió al Cid 30 días

de término, con la condición de que si en este espacio de tiempo no recibía los auxilios que á los almorávides, al rey de Castilla, de Zaragoza y al conde catalán demandaría por medio de emisarios, le entregaría la plaza á discreción. Accedió á ello el Cid, y como hubiera trascurrido el tiempo estipulado, más 20 días que concedió de prórroga, el 24 de Junio tomó posesión de la plaza el guerrero castellano, marchando los muslenes á otras ocupadas por creyentes del islam.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

LAS POTENCIAS

Es interesante lo que desde Berlín telegrafían á *La Correspondencia* respecto á las relaciones entre los Estados Unidos y Alemania.

Las bravatas americanas sobre la supuesta ingerencia de Alemania en Filipinas han causado pésimo efecto en el imperio, creyéndose generalmente en éste que amenazar con las armas para rechazar aquella es una imprudencia parlamentaria, de la cual es probable que no se haga solidario el presidente de la República, porque, en caso afirmativo, podría costarle algún disgusto á los Estados Unidos.

Opinase en Berlín, según el corresponsal, que Alemania, que, á pesar de las ideas particulares de su Emperador, ha querido observar, y ha observado hasta hoy, la más estricta neutralidad, no merecía ciertamente esas hostilidades, siquiera sea para no provocar las energías, cuidadosamente contenidas, de Guillermo II.

Apesar de todo, se asegura que por el momento no tienen los buques de guerra alemanes surtos en la bahía de Manila más instrucciones que hacer respetar los intereses de los súbditos alemanes residentes en Filipinas, intereses muy importantes, pues en dicha capital hay unas ciento cincuenta casas comerciales alemanas, cuyos derechos deben ser respetados contra todo el que los ataque, sea indígena ó extranjero.

La actitud de Alemania no puede ser más correcta; pero las necias arrogancias de los yankees, de no contenerse, contribuirán acaso á provocar las energías, cuidadosamente contenidas, de Guillermo II.

En cambio, si las impresiones que

desde Washington transmiten á *El Imparcial* son exactas, cabe señalar cierta aproximación entre Rusia y los Estados Unidos, pues, según parece, el ministro plenipotenciario del czar, en la visita que hizo ayer al secretario de Estado Mr. Day, dió á éste seguridades de que su Gobierno mantendrá una actitud amistosa respecto de la República norteamericana. Esto no puede sorprender, por muchas razones; pero no es creible que el citado plenipotenciario haya formulado el aserto de que Rusia se burla de la idea de que Alemania pretenda intervenir en las islas Filipinas.

En este tira y afloja van gastando el tiempo las grandes potencias, hasta que un incidente cualquiera provoque la intervención, que, no estando bien preparada y no siendo consecuencia de un previo acuerdo, puede enjendrar gravísimos peligros.

Y así sucederá, si Dios no lo remedia.

A VUELA PLUMA

Considerando como hecho cierto el paso de la escuadra del general Cámara por el estrecho de Gibraltar, podemos hacer apreciaciones sobre el asunto.

No se sabe todavía el camino que han de llevar nuestros barcos, ni cuántos son; ni qué número de fuerzas llevan á bordo, pues con haberse divulgado solo se logrará tener al corriente al enemigo de cosas que no debe saber en modo alguno, si queremos que estos esfuerzos de la patria den el resultado apetecido.

Sin pretender nosotros estar en el secreto ni mucho menos del punto al que se dirige la escuadra, no nos extrañaría que fuese en busca de la de Cervera para que, ya reunidas, y formando una fuerza respetable, pudiesen dar la batalla al enemigo.

Contando en Cuba ó Puerto Rico con una verdadera escuadra, podría recobrase, según hemos dicho en otra ocasión, el camino perdido en Filipinas y estar en condiciones favorables para el día en que se juzgue necesario poner término al actual conflicto.

No desconocemos, como no puede desconocer nadie, la necesidad de acudir en socorro de Filipinas, cuya situación se agrava por momentos; pero debemos convenir en que la escuadra llegaría demasiado tarde, no pudiendo evitar la capitulación de Manila, que, desgraciadamente y á juzgar por los partes últimos, no tardará en ser un hecho.

Reforzada la escuadra de Dewey con la expedición que á estas horas debe haber llegado de San Francisco, nuestros barcos encontrarían enemigo formidable que se les opondría al paso, y que podría inutilizar esfuerzos que no deben jugarse sin grandes seguridades.

De todos modos y como estos juicios adolecen de la falta de una base cierta, que no podemos tener en estos momentos, juzgamos lo más prudente calmar la natural impaciencia, esperando á que el telégrafo nos comunique noticias de que el valor y la bizarría de nuestros marinos han luchado en condiciones medianamente favorables.

No pudo el miércoles celebrar sesión la Comisión Provincial por falta de asistencia de algunos vocales.

Uno de los expedientes que debía ver la Comisión, era el de incapacidad contra los concejales del Ayuntamiento de Roquetas.

Suponemos que, después de lo sucedido en Amposta y vencida como estará la Comisión Provincial de la falta de base y vicios de que adolece el expediente, hará justicia á los concejales citados, declarando no haber lugar á la citada declaración.

La Dirección general de Instrucción pública ha dispuesto:

1.º Que se expidan títulos administrativos ora de auxiliares de escuela superior, ó de elemental, según que en la fecha de 27 y 29 de Marzo de 1886 optaron por una ó por otra á favor de auxiliares respectivos.

2.º Que el sueldo de esas plazas sea el asignado por el reglamento de 21 de Abril de 1892.

3.º Que si existen vacantes en el escalafón de auxiliares de escuela superior, después de ocupar en él su respectivo lugar los que optaron en su día por seguir prestando sus servicios en tales establecimientos docentes, pueden volver á tales escuelas los que habiendo elegido elementales vuelvan ahora á éstas.

Hemos recibido el número 341 de *La Guirnalda y La Bordadora*, en el que se publican 16 páginas del *Tratado del bordado en blanco*, y participa á sus suscriptores en particular y al público en general que, en atención á las circunstancias por que atraviesa la patria, se ha aplazado para el mes de Mayo del año próximo la *Exposición de Bordados y Labores* que se trataba de celebrar en Barcelona en los venideros meses de Septiembre y Octubre.

En la iglesia de Roquetas se celebrarán solemnes cultos á honra del Sagrado Corazón de Jesús:

Hoy, viénes, á las cuatro de la mañana, Rosario de la aurora cantado con orquesta por las principales calles de la ciudad.

A las siete, Misa de comunión general, á la cual, además de los congregantes, quedan invitadas todas las personas que quieran desagraviar á Jesús Sacramentado, y á las nueve la solemne, cantada á toda orquesta, con sermón que predicará el reverendo Padre José Tomás, S. J.

A las cinco de la tarde, trisagio cantado con orquesta, acto de desagravio y procesión solemne con el Santísimo, á la que quedan invitados los congregantes, todas las asociaciones piadosas y las personas que deseen dar público testimonio del amor y veneración que esta religiosa ciudad profesa al Divino Corazón.

Al comenzar la Misa solemne se expondrá S. D. M., que quedará de manifiesto durante el día, y en su honor se harán cinco visitas de adoración y desagravio. La 1.ª después de manifestar; la 2.ª al fin de la Misa; la 3.ª antes del trisagio; la 4.ª al salir la procesión, y la 5.ª inmediatamente antes de la Reserva.

La Delegación de Hacienda publica la relación de las minas que durante el cuarto trimestre deben

satisfacer el impuesto del 2 por 100 sobre el producto bruto de las mismas por las cantidades que se expresan.

—La propia Delegación anuncia que por la Dirección general del Tesoro público se ha dispuesto que el día 25 se satisfaga la asignación del material del corriente mes, cuyo abono está consignado en la Tesorería de esta provincia.

Según leemos en un periódico bien informado, en el próximo Consejo de ministros se acordará, á propuesta del general Blanco, la concesión de la gran cruz del Mérito militar, por servicios en campaña, al general Solano.

Ayer fué detenido por la Guardia civil el popular tipo callejero *Pepito l.º Floro*, por coincidir exactamente sus señas con las del individuo que hace unos días predicaba la guerra santa en la plaza de Mas de Barberans.

En efecto; sólo á un chiflado de su calaña podía ocurrírsele aquella barbaridad.

Dicen de Tarragona:

«Anoche, poco antes de las once, los pitos de los serenos dieron la alarmante señal de fuego. Habíase producido éste, ignorándose la causa, en la droguería y tienda de ultramarinos del Sr. Alabart, en la calle de la Unión, esquina á la del Gobernador González.

Si, desde un principio, se hubiese dispuesto de los elementos necesarios para atajar el fuego, no hubiese tomado las proporciones que tomó. Al enroscar los bomberos las mangas á las bocas de riego, encontráronse con que el agua estaba cerrada, no pudiéndose disponer de tan poderoso auxilio. Dispusiéronse los vecinos á conducir agua de las casas inmediatas y empezaron á funcionar las bombas alimentadas por este sistema primitivo.

No podemos ocuparnos, por falta de espacio, con la extensión que quisieramos, del siniestro, que debería servir para que, en lo futuro, hubiese más previsión.

Acudieron todas las autoridades, gran número de funcionarios y fuerza pública. El señor gobernador militar fué el primero á quien vimos frente á la casa incendiada dando acertadas disposiciones. En su puesto vimos también el señor arquitecto provincial, jefe de los bomberos, cumpliendo, como siempre, con su deber, con la pericia acostumbrada.

A la una de la madrugada, gracias á los esfuerzos de muchos vecinos, entre los que había buen número de personas distinguidas, y del trabajo penoso de los bomberos, pudo darse por dominado el fuego, que, en un principio, creímos iba á tener mayor importancia.

Las pérdidas materiales han sido de bastante consideración.

No hubo desgracias personales.

No damos más detalles ni citamos nombres propios de cuantos han contribuido á atajar el incendio, porque ocuparíamos más espacio del que podemos disponer.

La alcaldía de Amposta anuncia la subasta para el arriendo sobre el uso obligatorio de pesas y medidas.

Siguiendo en sus propósitos de que se abarate el precio del pan, el gobernador civil de Barcelona trata de ponerse de acuerdo con el capitán general á fin de que en breve se abran varias tahonas, donde se expendirá tan indispensable artículo á 45 y 50 céntimos las tres libras. Probablemente se encargará la elaboración y venta á los obreros de la Administración militar.

Hemos recibido un precioso volumen, *Album-Guia-Plano-Historia de Montserrat*, colección completa de vistas de tan hermosa como legendaria montaña, con texto histórico descriptivo de D. Eudaldo Canibell.

Nada más hermoso que aquellas moles gigantescas, semejando monstruosos índices que señalan al cielo, surgiendo áridas y escuetas de entre la verde y frondosa vegetación que crece tapizando barrancos y hondanadas y trepando por las rocas hasta trocar aquel sitio en un delicioso vergel repleto de poesía y sentimiento, del que resurge la voz tranquila y conmovedora de la religión señalando también como las moles la patria de las almas.

El que una sola vez haya visitado la casa frairal de la nacionalidad catalana y se haya extasiado y conmovido ante la suprema grandiosidad de aquel espectáculo inmenso y hayan penetrado en su alma los tiernos acentos de la *Salve*, de aquella *salve* entonada por la *escolanía*, coro de ángeles cuyas voces aclaman á la que es nuestra esperanza, nuestra vida y nuestra Madre, es imposible que lo olvide jamás.

Pues ese mismo sentimiento, esa misma emoción, nos ha causado el *Montserrat* que acabamos de hojear, cuyos grabados y bellísimas descripciones tan fielmente reproducen aquella hermosa montaña catalana.

Se vende en esta ciudad en la librería de Voltés, Angel, 7.

Leemos en los periódicos lo siguiente:

«La Comisión de actas del Congreso examinó los documentos aportados para fundamentar el dictamen sobre el acta de Vendrell, acordando que se una al dictamen».

Se han presentado numerosas enmiendas con el objeto de imposibilitar la validación del acta hasta que se cierren las Cortes.

La mencionada Comisión ha acordado mandar al presidente de la Audiencia de Tarragona algunos cargos que resultan del examen del acta del Vendrell.»

Lo que resulta antes que todo, es lo que ya ha resultado varias veces: que el distrito de Vendrell sigue y seguirá sin representación en Cortes *per omnia secula seculorum*.

El general Arolas embarcó en la Habana los víveres que dejó el célebre cónsul Lee y que recibía para los reconcentrados, aunque ya se sabe que eran para venderlos en competencia con el gobierno español.

Se ocuparon 140 cargas de tocino, unos 1.000 sacos de harina de maíz, varios medicamentos y una regular cantidad de ropas, todas sucias... Claro; de sudor de puerco, por haberlas usado los paisanos del general Lee.

En el expres procedente de la Corte era esperado ayer en Tarragona el Sr. Gobernador civil de esta provincia D. Miguel Aguado, acompañado por su sobrino D. Luis Garrote y su secretario particular don Adolfo Blanco.

Los Hermanos Maristas han ofrecido á varios Sres. Obispos botellas de un reconstituyente para los enfermos y heridos de sus respectivas diócesis que regresen de las guerras de Cuba y de Filipinas.

Leemos en los telegramas de Madrid que en la sesión del Senado el conde de las Almenas ha apoyado una proposición en la que se pide el libre cultivo del tabaco.

Al Sr. Conde de las Almenas le ha contestado el ministro de Hacienda, que acababa de entrar en el salón de sesiones, diciendo que el gobierno estaba conforme en que se tomara en consideración su proposición y se estudiase el asunto.

El Senado la ha tomado en consideración.

Sería de gran interés para esta comarca que las Cámaras aprobaran la proposición del Sr. Conde de las Almenas, por cuyo motivo los representantes en Cortes de esta provincia deberían prestarle el más decidido y eficaz apoyo.

La alcaldía de Batea anuncia las subastas para el arriendo de puestos públicos, la del arbitrio de pesas y medidas y tener expuesto al público los repartimientos de las contribuciones de la riqueza rústica, urbana y pecuaria.

Las de Roquetas, Arnes, Horta, las del arriendo de las especies de consumos.

Las de Cenía, Vandellós tienen de manifiesto al público los repartimientos de la contribución territorial.

La de Ribarroja anuncia la vacante de médico titular de dicho pueblo, dotada con 400 pesetas anuales.

Y las de Salomó y Alfara relacionan los arbitrios extraordinarios autorizados por la superioridad.

Zapatillas para verano

Zapatería de Moreso.

Con la muerte del Sr. Tamayo y Baus queda vacante la dirección de la Biblioteca Nacional, cuyo cargo implica la jefatura de todo el cuerpo facultativo de archiveros y bibliotecarios.

Desde la fundación de la antigua Biblioteca Real, nuestros Monarcas propusieron para su dirección nombres literarios de primera importancia; pero solamente desde el nombramiento de D. Agustín Durán, bajo el reinado de D.^a Isabel II, han sucedido en ella, siendo de libre elección, hombres como Breton de los Herreros, Hartzbusch, Rosell, García Gutiérrez y Tamayo, cuyo solo recuerdo glorifica elecciones tan acertadas. Al último, Tamayo, Cánovas lo propuso y lo nombró el Sr. Pidal y Mon siendo ministro de Fomento.

La sucesión de Tamayo está en los labios de todos: el candidato de todos los hombres de letras es uno solo:

Menéndez Pelayo, académico de todas las Academias, catedrático de la Universidad Central, senador del Reino, el primero de nuestros polígrafos contemporáneos y el primero de nuestros bibliófilos.

Su nombramiento merecerá entre la gente docta la consagración de un verdadero sufragio universal.



ENFERMEDADES DE OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

Se practican todas las operaciones de los ojos, curación de granulaciones pronta y sin dolor.

Curación de pústula maligna (malgrá) sin usar instrumentos, aprobado en muchos años de práctica en centenares de pústulas, en el consultorio de D. JUAN JOSÉ CUCALA.

Consulta: de 9 á 12 y de 6 á 8 tarde.

TORTOSA

Cambios, 3, (vulgo calle del Puente) Se admiten igualados.

REGISTRO CIVIL

DIA 22

Nacimientos.—María de la Cinta Ana Escuriola Monllao.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

23 Junio de 1898.

Planes yankees.—El ataque de Santiago

El almirante Sampson ha comunicado á su Gobierno haber llegado felizmente la expedición Shafter, y que á bordo del *Iowa* se ha celebrado un Consejo de jefes de Marina, al cual asistió el jefe de esta expedición, acordándose lo siguiente:

Que el desembarco se haga lo más cerca posible de Santiago, en la bahía inmediata al Morro, y que empiece con un vigoroso ataque de la escuadra contra la plaza.

La escuadra yankee se dividirá en dos secciones, mandando Schley la que quedará de reserva, pues la de Sampson iniciará el combate.

Al primer ataque sucederá un cañoneo continuo, que durará hasta que termine el desembarco ó queden destruidas todas las baterías de Santiago.

No se sabe si intentarán desembarcar todas las tropas en el Morro; créese generalmente que 7.000 hombres irán á Guantánamo, en donde se unirán con 4.000 rebeldes, para atacar juntos á Santiago por Palma, Baconao y Baney.

Dícese también que cuatro regimientos desembarcarán ó intentarán hacerlo en la playa de Berracos para atacar á Santiago por Basquiri.

Los yankees comprenden ahora que la toma de Santiago no es cosa tan fácil como presumían y que ha de costarles largas y sangrientas operaciones, esto si al fin lo logran, que está por ver.

En la plaza se hacen grandes é importantes obras de defensa.

Después del Consejo á que nos hemos referido, los almirantes Sampson y Schley fueron á la ensenada de Aserradores, donde conferenciaron con Calixto García, creyéndose que se acordó allí aplazar el desembarco hasta que los ingenieros hayan designado y preparado el sitio mejor para efectuarlo.

Hay que tener en cuenta que todas esas noticias son de origen yankee.

Rumores

A primera hora de la tarde ha circulado con insistencia la noticia de que se había recibido en el Ministerio de la Guerra un importante telegrama de Cuba, en que se consignaba que se había obligado á los norteamericanos á reembarcarse con pérdidas considerables.

Se añadía que los norteamericanos habían tenido setecientas bajas.

Preguntado á cerca de esto el ministro de la Guerra, ha contestado que no tenía ningún telegrama referente á este supuesto combate.

Ha manifestado también el general Correa que tiene decidido propósito de no ocultar nada de cuanto se relacione con los sucesos de la guerra. Ha dicho asimismo que solo había recibido el telegrama del general Linares que ya hemos comunicado.

También ha desmentido el ministro de la Guerra la noticia procedente de Hong-Kong sobre el supuesto descalabro sufrido por la brigada Monet.

El ministro ha añadido que esta noticia no era ni siquiera verosímil, puesto que dichas fuerzas estaban muy al Norte de la isla de Luzón y no es posible que haya sufrido el descalabro que se supone sin que el capitán general del Archipiélago lo haya sabido, el cual nunca ha hecho la menor indicación de este supuesto hecho de armas.

La expedición americana

En el Congreso ha corrido el rumor de que había sido rechazado un intento de desembarco de la expedición americana que vá á Santiago de Cuba, asegurándose hicimos 700 bajas al enemigo.

Para comprobar la noticia he visitado al ministro de la Guerra.

El general Correa ha negado veracidad al rumor.

Me ha dicho únicamente sabia, por un cablegrama que ha recibido, que la flota de los transportes americanos había marchado con rumbo sudeste, quedando á la vista del puerto 21 buques enemigos.

Según el propio despacho, cree el general Linares que la flota americana se habrá retirado en todo caso para volver á intentar el desembarco cerca de Guantánamo veinticuatro horas después.

Lo de Guantánamo

El corresponsal del *Herald* en la Habana comunica lo siguiente:

Preguntados los cónsules españoles limítrofes, aseguran que en el desembarco de Guantánamo tuvieron los norteamericanos centenares de bajas.

Espérase el informe del general Linares acerca lo sucedido en dicho punto.

Disgusto

El Sr. Sagasta no oculta su disgusto porque á primera hora de la tarde de hoy se ha reanudado en el Congreso el debate promovido por el señor Muro, perdiendo un tiempo preciso durante el cual podían haberse discutido otros asuntos más importantes para la nación.

Esta conducta de las minorías ha disgustado de tal modo al Presidente del Consejo, que le ha decidido á cerrar las Cortes tan pronto como se hayan discutido los presupuestos.

Desde el despacho de ministros ha preguntado por teléfono á la alta Cámara acerca del estado en que se encuentran los debates, y ha conferenciado luego con el Sr. Capdepon.

La paz, según el «Herald»

La fantasía del corresponsal del «New York Herald» en Madrid afirma que Alemania y Francia impondrán la paz en el conflicto hispanoamericano.

Inventa el corresponsal el siguiente despropósito:

Alemania por sus buenos oficios se quedará con Islas Filipinas cediendo en cambio á Francia la Alsacia y la Lorena, que las recibirá pagando una indemnización.

Añade ese estadista que Alemania ha ofrecido á España quinientos millones de marcos para establecer por durante 20 años su protectorado en Filipinas.

Lo que dice el Gobierno

El Gobierno sabe que los yanquis harán toda clase de sacrificios para apoderarse de Santiago de Cuba, no solo por ser una gran plaza para las operaciones futuras, sino principalmente por apoderarse de la escuadra del almirante Cervera.

Dice el gobierno que el general Blanco habrá tenido presente estos motivos y que no habrá dejado desatendidas las defensas de Santiago, enviando grandes refuerzos.

De todos modos, aun cuando el enemigo intente entrar en la bahía, ha de costarle seguramente la pérdida de sus mejores buques.

Se observa que al Gobierno le preocupa extraordinariamente lo que puede ocurrir en Santiago de Cuba, participando la opinión pública de esta ansiedad.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

En el consultorio del Médico-Oculista de la Cénia D. José Ballester se practican toda clase de operaciones de los ojos y se curan las granulaciones por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez á doce y de tres á cuatro.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á la Cénia.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estomago, cintura etc. etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremidades desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los días se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Disponible

Últimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratúra de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como á sí mismo el rico toilete de seda de color, fantasía de batista bordadas, vichy en seda, séfiro, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

Nota. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprad sin visitar antes dicho establecimiento.

—Angel—

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura; salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Céreria y fábrica de chocolates.

Único depósito en Tortosa: Confitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

PAPELERIA

DE

BIARNES y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliográficos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Timeros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvadoras, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

CHOCOLATE TINTOSAS

¡BUENOS RELOJES BUENOS Y BARATOS!
TALLER ESPECIAL PARA TODA CLASE DE COMPUERTAS
EN LA RELOJERIA DE M. CILLIBERNI
LOS ENCONTRAREIS EN LA RELOJERIA DE M. CILLIBERNI
TORTOSA

